
 

       

     

 

      

           

 

 

        

         

    

 

 

        

     

           

      

     

       

      

 

Antrag der Partei LINKS zu einer überdachten 

Radabstellanlage am Ende der Durchlaufstraße 

Die unterzeichnenden Bezirksrät*innen von LINKS Brigittenau stellen zur 

Bezirksvertretungssitzung am 16. Feber 2022 gemäß § 24 GO BV folgenden Antrag: 

Antrag 

Die zuständigen Dienststellen des Magistrats der Stadt Wien werden ersucht, die 

Errichtung einer überdachten Radabstellanlage so nahe wie möglich am Ende der 

Durchlaufstraße zu prüfen und umzusetzen. 

Begründung 

Die Förderung von Bike & Ride, also das Zurücklegen einer Strecke mit Rad und öffentlichen 

Verkehrsmittel, stellt eine relevante Maßnahme für das Vorantreiben alternativer Mobilitäten in 

der Stadt dar und entspricht den Ankündigungen im neuen Wiener Klima-Fahrplan der 

Stadtregierung. Umso wichtiger sind ausreichende und schützende Fahrradabstellanlagen. 

Bei der S-Bahn-Station Traisengasse (Ausgang Donaueschingenstraße) sind die beiden 

Radbügel-Anlagen zumeist überfüllt, sodass auch daneben, gegenüber und an 

Verkehrszeichen Räder abgestellt werden. Mehr Radstellplätze erscheinen daher dringend 

geboten. 

Mit  überdachten  Radabstellplätzen 

könnte  ein Anreiz für  den Umstieg  auf  

Fahrrad  &  S-Bahn  bei  schlechtem  

Wetter  geschaffen  werden. Auch  im  

Projektierungshandbuch  der  Stadt  

Wien (Kapitel  3, Blatt  11-12)  wird die 

Bedeutung „qualitativ  hochwertiger  

Stellplätze“  für  den  Zubringerverkehr  

zu anderen  Verkehrsmitteln wie der  S-

Bahn hervorgehoben.  „Eine  Steigerung 

der  Qualität  kann  derzeit  nur  durch eine  

ausreichende Überdachung als 

Witterungsschutz erzielt  werden.“  
Ende der  Durchlaufstraße  gegenüber des  

Eingangs zur S-Bahn Station  Traisengasse  



    

         

         

     

   

     

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

    

Da es sich bei der S-Bahn-Station Traisengasse um einen wichtigen ÖPNV-Knotenpunkt im 

Bezirk handelt, halten wir die Errichtung überdachter Radabstellanlagen für sinnvoll. 

Hervorzuheben ist, dass dieser Abschnitt der Durchlaufstraße wegen seiner geringen Kfz-

Frequenz eine besonders gute Eignung als Fahrradzufahrt aus dem Norden möglichst nahe 

an die S-Bahn-Station darstellt. 

Wir beantragen die Zuweisung in die Verkehrskommission, um das Antragsvorhaben mit den 

zuständigen Stellen zu besprechen. 

Überdachungsskizze aus dem 

Projektierungshandbuch der Stadt Wien 

Paul Hahnenkamp 

Hannah Luschnig 


